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证券代码：300777                                  证券简称：中简科技 

中简科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                              编号：2023 第〔001〕号 

投资者关系 

活动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

√其他 

参与单位名称 

兴业证券、东吴证券、国盛证券、华夏久盈、中融基金、南方

天辰基金、华安基金管理有限公司、天风证券研究所、通用创

投、银河投资、嘉合基金、中航证券鸿涵投资、长信基金、华

夏基金、华西证券股份有限公司、安信证券研究所、光大证券

研究所、上海少伯资产管理有限公司、万涛基金、国任保险、

万涛私募基金管理（海南）有限公司、东方证券、浙商控股集

团上海资产管理有限公司、一重集团融创科技发展有限公司、

中金公司、上海明河投资管理有限公司、浦胜投资、NOC、兆

信私募基金、北京文博启胜投资有限公司、中航信托、智德投

资、工银安盛资管、常高新和泰投资、上海宽远资产管理有限

公司、琮碧秋实、恒力投资、中信证券、中国航发资产管理有

限公司、建信基金、中荷人寿、长江证券、正心谷资本、鑫泉

资本证券基金有限公司、青岛弘华私募基金管理有限公司、天

弘基金、金华市东宇经贸有限公司、摩根士丹利投资、上海古

曲私募基金管理有限公司、朱雀基金、西部证券、达昊控股、

国信证券自营、华夏信诺、前海开源基金、玖歌投资、万涛私

募、航长投资、上汽颀臻、上海均和集团有限公司 

时间 2023 年 4月 26 日 

地点 进门财经线上路演平台 

公司接待 

人员姓名 

董事长：杨永岗 

副总经理、财务总监：顾年华 
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董事会秘书：李剑锋 

市场总监：张波 

财务经理：田永梅 

证券事务代表：冷欢 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

公司董事长杨永岗、财务总监顾年华、市场总监张波分别

介绍了公司 2022 年及一季度整体运行情况及今年的重点任

务，对财务指标和报表科目的变化进行了说明，分析了当下市

场形势和主要工作后，进入问答交流环节。 

1.关注到公司发布了 T800 产品鉴定会的公告，请问 ZT8

产品的应用场景在哪里？未来的市场空间如何？ 

ZT8 产品公司 2012 年就做出来了，这几年虽然主要保障

成都方面供货，但是也陆续向不同领域的客户提供小批产品进

行科研、试制任务，下一步将转入采购阶段。 

ZT8 系列产品在航空、航天领域均有着广泛的应用场景，

随着三期项目建设提前完成，新的市场也将打开。 

2.公司三期项目的产能和目前进展？是否可以切换不同

品种的产品？未来的市场方向在哪里？ 

三期项目根据不同领域的用户需要，规划了三条各 200 吨

/年（6K）的产线，目前首条 200 吨线的试车工作已经结束，

进行局部优化后公司会根据用户研制、批产任务需求进行排

产，逐步提升走丝速度和产能，一开始的时候不按照极限 200

吨年产能去考虑，速度有个达标的过程；剩余 2条线将在今年

三季度完成调试工作。 

公司自成立至今，所有产线按照柔性化来规划、建设，本

次三期项目在保障主要用户需求的同时，兼顾了其它的应用场

景，也就是说在保障核心需要之余，也可根据用户需求切换不

同品种的产品，比如根据需要，这三条新线可以都做新一代产

品的专线，也可以转为 ZT8 的产线，亦可作为老线的生产补充，

只是在不同产品转化过程中有个时间的损耗。三期项目的三条

产线落成后，在柔性生产的基础上，极大提高了公司“专线”

生产能力，能够更好的参与到标准更为严苛、对产线专一度要
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求更高的应用验证中去，未来可以根据预研或批产要求，打造

具备柔性化的“ZT9H 专线”、“ZM40X 专线”等。 

大家理解的固有领域市场还有新的改进型和新型的装备，

这方面是有持续需求的，成熟的 ZT7、ZT8 等产品让客户对我

们产品的稳定性和自主可控有了较深刻的认知，老的客户以及

新的客户对我们新一代的 ZT9 系列、ZM40X 等产品也表示了浓

厚的兴趣。 

随着三期项目的逐步达产以及新一代纤维的应用场景的

呈现，产能制约的瓶颈将彻底打破，产品供应客户集中度高的

问题将得到根本解决。公司已经着手规划四期项目，按“立足

高端、紧盯中端”的思路，满足关键领域亟需，积极响应并服

务客户。 

3.从供需关系而言，高端碳纤维目前是供不应求的状态，

中低端相对会有明显变化，为什么会造成这种情况？技术壁垒

在什么地方？多久可以突破壁垒？ 

根据广东赛奥林刚老师的数据，2022 年中国碳纤维的总

需求为 7.44 万吨，进口量为 2.94 万吨，国产纤维为 4.50 万

吨，国产占比超过了 60%，国内供应量首次超过了进口。高端

供应不足主要体现在航空航天等领域，高端航空航天用量占全

球总用量 14.89%，而国内尚有较大的提升空间。近年来国内同

行建设的新增产能真正满负荷供应是在今年，2023 年将是碳

纤维行业的一个分化之年。 

高端碳纤维最重要的就是技术：技术创新能力、技术底蕴、

工艺、配方、对应特定工艺的专用设备等壁垒加上严格的质量

管理体系，而且量产后指标要持续稳定。 

公司在碳纤维工程化上最鲜明的特点就是产品一旦产出

就能保证质量稳定，这跟我们自主可控的生产制备工艺及专为

高端碳纤维自主设计的设备密不可分。依托此项特点，公司具

备自主设计、建设生产线的能力，有利于公司产能快速复制扩

张，是解决高端碳纤维供给不足的重要措施。 

4.大订单的完成情况已在年报中列示，剩余金额是否能如
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期在 2023 年完成交付和确认收入？ 

这个问题也是投资者一直在关心的，在今年年底之前，这

个肯定是要是要干完的。今年一季度为保证全年生产任务完

成，我们一方面进行了设备检修和维保，一方面按照客户要求

配合鉴定做了新的产品。 

至于每个季度之间，作为我们原材料厂家，根据客户每个

月的需求计划安排生产，无法做到相对的平滑和均衡，但是时

间轴拉长来看，还是比较清晰的。 

虽然保供压力不比去年小，但是大合同我们有信心提前交

付完成，加之客户和新的应用场景提出来新的要求，这也是我

们三期项目进展一直往前赶的原因，交付期内富余的产能，是

为了更好的保障新一代纤维及其他应用场景的开拓，这也是为

什么把那个原计划四年要干完的三期项目千方百计压缩到两

年内去完成，是为了尽快腾出产能来给新应用场景。 

5.公司销售体系和市场团队建设情况是否可以介绍下？ 

今年我们根据用户需求和产品研制、批产等节奏，对市场

工作进行加强，公司技术副总李辉博士牵头市场工作，进行技

术对接、质量服务以及市场的开拓，高端产品的市场销售其实

最重要的就是进行技术交流对接。 

技术交流作为市场需求的首要对接方面，在交流的过程

中，也同时了解到对方对技术产品不同等级、不同性能特征对

接需求及细微的变化，我们在回过头来在生产线做一个相应的

调整和对应。然后细化责任人分工，无论是我们原来的市场总

监，还是我们已经和正在配备的一些人员，按照技术销售和质

量服务销售相结合的这种方式开拓并稳定市场。 

高端碳纤维的技术牵引非常重要，应用方面而言，可能会

提出有没有这样或者那样的性能，对未来的应用的可能性存在

各种理解，过程中产生了可能应用的一些火花来引发需求，这

种情况下，由我们懂技术的销售对接后来进行研发，着眼于未

来的应用，可能大批量会在 3到 5年后，在 1到 3 年的过程中

把研发对应和验证工作做好，这也是我们这几年这么一直都做
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的事情，只有这样持续不停的技术引领下的销售或探讨。 

公司紧扣产品需求，几年前研发出的品种匹配上了现阶段

用户的使用场景，这就是公司长期坚持技术创新得到的成果，

这对公司技术研发方向也具有深远意义，且这款产品的技术状

态跟国外后期报道出来的是一模一样的，公司其他的新品种可

能暂时没有匹配上应用场景，但可能下一步就会有突破性的应

用进展。 

技术积累及技术对应的生产、应用与下游用户需求的满足

度、匹配度，这是市场开发的一个前提条件，也是很有意义的

一个方面。 

下一步，对于市场需求旺盛的中端产品，公司已经着手准

备了货架成品并在合适的时机安排合理的生产次序，逐步与市

场需求匹配。 

6.子公司目前的进展和要开拓的市场方向是？ 

中简新材料的成立，是对中简科技产业链的有益补充，主

要从事民用航空、航天用纤维的下游应用、功能化材料的研发。 

7.公司产品发出后多长时间可确认收入？ 

公司产品发出后，经客户入厂复验，一般在 2-3周左右可

以完成复验拿到回执，公司即可确认收入。 

8.公司四期项目的相关情况及技术研发的方向目标 

公司根据市场需求开始四期工程的建设规划和实施，目前

正在紧张的规划设计之中，今年应该会有一个结果。公司技术

研发一直对标国际，以公司 ZT9 系列碳纤维为例，2015 年研

发出的 ZT9H 碳纤维和 2020 年美国赫氏推出的 HM50 几乎是同

一款纤维。公司在解决好当时型号应用和保供的基础上，积极

与航空航天总师系统研讨、策划，瞄准新一代高品质碳纤维的

技术参数目标，花大力气投入，展开了研究开发工作，储备了

这么一款高端纤维，目前国外头部碳纤维厂商，除了 M65、M70

级等高模量高刚度品种外，没有其他更高级别的碳纤维。公司

一直以来具备的优势也正是有条件和航空航天领域内顶级的

用户商来探讨，未来碳纤维复合材料的发展方向，这对公司的
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核心竞争力的进一步提升，进一步夯实，对公司有竞争力的产

品的开发和量产，有着较强的现实意义和长远的战略意义。 

9.请问公司财报中列示的“其他收益”项目主要是来源于

什么，后期是否具有持续性？ 

公司其他收益中有一部分来源于以前年度符合相关政策

的合同可享受的税收优惠；另一部分为公司研发项目中为资产

类项目的，根据其折旧金额，每月进行递延收益的结转，在报

表重分类时，计入其他收益。税收优惠没有延续性，递延收益

结转具有延续性。 

 

 

附件清单（如有） 不适用 

日期 2023 年 4月 26 日 

 


